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Landkreis Lüchow-Dannenberg  29.01.2018 
Der Landrat 

66 - Umwelt und Straßen,         
FDL E.-A. Schulz 

Sitzungsvorlage Nr.: 2018/830 
Antrag 

Antrag der Gruppe grüneXsoli vom 17.01.2018: Verbesserungen in der K1-
Ortsdruchfahrt Nebenstedt 

 

Ausschuss Bauen, Abfall und Kreisstraßenunterhaltung 08.02.2018 TOP  
 
Eingang per E-Mail am 17.01.2018: 

Gruppe  grüneXsoli                   17.1.18 

Guten Tag, 

für die kommende Sitzung des Ausschusses Bau, Abfall und Kreisstraßenunterhaltung am 8.2.18 
beantragen wir folgenden TOP: "Verbesserungen in der K1-Ortsdurchfahrt Nebenstedt" 

Wiederholt äußerten sich AnwohnerInnen in Nebenstedt unzufrieden mit der Situation der 
Ortsdurchfahrt im Zuge der K1 Richtung Groß Heide. 

Dies betrifft insbesondere den ungenügenden Schutz gegenüber LKW-Verkehr als auch die 
Regenwasserbehandlung.  

Schon bei etwas stärkeren Niederschlagsereignissen steht das Wasser über längere Zeit im 
Seitenraum der Straße, so dass das Erreichen der Grundstücke problematisch ist. 

Der Ausschuss soll Verbesserungen für beide Problemfelder erarbeiten. 

Der Umwelt- und Bau-Ausschuss der Stadt Dannenberg hat sich mit dem Thema beschäftigt und war 
einhellig der Meinung, dass diesen Missständen abgeholfen werden müsse. 

Ein diesbezüglicher Brief der SG-Verwaltung ist der Kreis-Verwaltung zugegangen. Ich bitte den mit 
der Einladung mitzuversenden. 

Fotos: Hier der Link auf die Bilder:  

https://1drv.ms/f/s!AtTipyM9LNEXjow3x2s7SH5E0oB03w 

Ich bitte darum, auch die Fotos für die Ausschusssitzung mit zu verschicken! 

 

 

Kurt Herzog 

    
 

Stellungnahme der Verwaltung:     

Die Kreisstraße 1 in der Ortslage Nebenstedt ist und wird so unterhalten, wie es zum Erhalt der 
Verkehrssicherheit erforderlich ist. Ein Regenwasserkanal besteht nicht und ist im Normalfall auch 
nicht erforderlich, weil die Straßenfläche der Kreisstraße nur auf 1.123 m² asphaltiert ist und im 
Verhältnis zur Gesamtgröße des Grundstückes von 3.016 m² nur 37 % der Fläche undurchlässig ist. 
Die Bankettfläche reicht daher bei jedem Bemessungsregen für eine Versickerung aus, so dass 
lediglich bei Starkregenereignissen kurzfristig Wasserpfützen entstehen. 
 
Über die Entwässerung der angrenzenden Wohngrundstücke bestehen diesseits keine Kenntnisse, so 
dass auch die Stadt Dannenberg zunächst selber klären müsste, ob nicht auch für die Wohnbebauung 
eine Niederschlagswasserbeseitigung realisiert werden müsste. 
 
Grundsätzlich ist es seit mehr als 30 Jahren ein Ziel der Wasserbehörde das Niederschlagswasser vor 
Ort zu versickern und nicht über Kanäle abzuleiten. Daher halte ich es für angemessen wenn 
zeitweise Wasserpfützen entstehen und der Seitenraum dann eben nicht befahrbar ist, zumal diese 
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Fläche nicht als Parkfläche ausgewiesen ist und die Anlieger auf ihren Grundstücken parken können. 
 
Zum Thema LKW Verkehr existiert eine Beschilderung mit einer Tonnagebegrenzung, die jedoch trotz 
mehrfacher Bitte von der Polizei nicht überwacht wird, so dass insgesamt auf der Strecke von 
Nebenstedt bis Klein Heide die Seitenräume zerfahren werden und der Unterhaltungsaufwand extrem 
hoch ist. Aus Sicht der KSM sind derzeit keine weitergehenden Maßnahmen möglich. 

    

 

Anlagen:   

Anlage 1: Schreiben der Stadt Dannenberg 
Anlage 2: Fotos Ortslage Nebenstedt  
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